

Roma, 15. -- La ocupación de Tánger por las tropas españolas ha interesado de un modo especial la atención de la prensa italiana del mediodía. El "Giornale d'Italia" declara que España tiene derecho a reivindicar Tánger y el Marruecos francés y, añade: "La decidida actitud de la prensa española, las manifestaciones públicas y las palabras del Caudillo a los nuevos Embajadores de Inglaterra y Francia sobre que las relaciones internacionales de España no son posibles más que sobre las bases de la justicia.

Esta justicia implica, sin duda, la restitución de Gibraltar y Marruecos. La nación española, como la italiana no perdona la injusta y arbitraria división de estos últimos territorios. -- EFE.

EL CONFLICTO LITUANO-SOVIETICO

Lituania al concertar un acuerdo militar con Estonia y Letonia, viola el pacto de asistencia concertado con la U. R. S. S. dando con ello lugar a la entrada de tropas soviéticas y a la ocupación de varias ciudades lituanas

Estocolmo, 15. -- La radio Moscú ha emitido al medio día de hoy un comunicado oficial referente a la liquidación del conflicto lituano-soviético.

En el comunicado se declara que Lituania ha violado el pacto de asistencia, concertado con la U. R. S. S., al concertar un acuerdo militar con Estonia y Letonia, de carácter secreto y contrario al pacto de asistencia con la U. R. S. S. Por otra parte, añade, que el Gobierno rojo ha exigido que el General Skuoas, ex - Ministro del Interior de Lituania, y el Jefe de Policía sean detenidos y llevados a los tribunales, así como la formación de un nuevo Gobierno en Lituania y el derecho para las tropas soviéticas del paso por el territorio lituano.

Al final del comunicado se anuncia que el Gobierno rojo había presentado estas condiciones en forma de ultimatum, que expiraba el 15 de junio a las diez de la mañana.

A las 9 de la mañana de hoy el Ministro de Negocios Extranjeros, de Lituania, ha manifestado que su país aceptaba todas las condiciones soviéticas. -- EFE.

Kaunas, 15. -- Entre las condiciones presentadas por Molotov, figura la siguiente:

"Deberá constituirse un nuevo Gobierno lituano, capaz de aplicar el tratado efectuado entre los dos países y tomar energicas medidas contra los enemigos de los mismos. -- EFE.

Kaunas, 15. -- La Agencia telégrafica lituana publica el siguiente comunicado:

"El Ministro de Negocios Extranjeros ha enviado a las dos de la tarde de hoy, el siguiente telegrama: El Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros, Molotov, ha presentado al Gobierno lituano las siguientes reivindicaciones: Primera, el Ejército soviético, franqueará hoy a las tres de la tarde la frontera lituana.

Segunda, las tropas soviéticas ocuparán las ciudades de Wilna, Kaunas, Schaunas, Donjwjeschi y Rayseny.

Tercera, las demás localidades serán fijadas por el General soviético Pawlow, y el Comandante en Jefe del Ejército lituano, General Viskanskas.

Los dos generales se reunirán esta tarde a las ocho en Ondagoj con el fin de evitar incidentes desagradables -- termina diciendo la Agencia.

Las autoridades lituanas darán orden de no oponerse a la entrada de los destacamentos de tropas soviéticas. -- EFE.

Kaunas, 15. -- Las tropas soviéticas han franqueado esta tarde la frontera lituana y han ocupado inmediatamente las ciudades de Wilna, Kaunas, Rasselniei, Penevezys y Sienliei.

Han llegado a Kaunas en un avión varios representantes soviéticos, presididos por el Comisario adjunto de Negocios Extranjeros, con objeto de discutir acerca de la nueva situación y tratar de la formación de un nuevo Gobierno lituano.

Molotov se ha negado a aceptar el nombramiento del General Rastikis para el puesto de primer ministro. -- EFE.

Un comunicado del Gobierno italiano

Sobre el tráfico marítimo

Roma, 15. -- Como los Gobiernos de Inglaterra y Francia han manifestado la intención de impedir todo el tráfico marítimo dirigido hacia Italia, el Gobierno italiano se encuentra en la necesidad de aplicar a su vez medidas encaminadas para impedir cualquier tráfico marítimo hacia países enemigos, por consiguiente el Gobierno italiano comunica que dentro del límite de treinta millas de la costa enemiga, los navios mercantes que se dirijan a puertos no amigos, navegarán a su riesgo y peligro.

Esta decisión será aplicada de modo que no se entorpecerá el tráfico de los barcos neutrales, a través de los estrechos que constituyen paso obligado para la navegación.

El Real Gobierno dice que no le alcanza la responsabilidad por las consecuencias que puedan derivarse a los barcos que no tengan en cuenta esta decisión. -- EFE.

Información de un corresponsal en PARIS referente a la caída de dicha capital

Ginebra, 15. -- La "Gaceta de Lausanne" publica un relieve de su corresponsal en París, sobre los acontecimientos trágicos de los últimos días.

Dice el corresponsal: "El suceso ha ocurrido. Aún aquellos que estimaban en su justo valor el esfuerzo del Ejército alemán, dudaban que fuera posible y sin embargo se ha realizado. La Cruz Gamada ondea sobre los Campos Elíseos. A nuestra salida de la capital el jueves, por la tarde, París se moría.

Hacia varios días ya que el abastecimiento se había hecho casi imposible. La mayor parte de los cafés y restaurantes habían cerrado sus puertas. Huía la población en masa. Las líneas del Metro circulaban abarrotadas de gente. Desde varios días antes no había medio de encontrar un taxi. Disputábanse los coches y toda clase de vehículos. Como se carecía de gasolina, los más favorecidos eran los poseedores de una bicicleta o de unas buenas piernas.

Una parte de la población parisiense, esperaba aún un milagro. Escuchaban con avidez las emisiones oficiales de radio. Mucha gente decidió

quedarse en la capital costase lo que costase. Probablemente aún están allí.

En la Legación de Suiza se juzgaban las cosas de una manera más real. Por lo demás se veían después la razón que nos asistía, por el estruendo de los cañones, cada vez más próximo.

Este estruendo llegó a ser tan intenso que sólo los sordos podían dormir. Los aviones alemanes volaban sobre París y sus alrededores, sin que se diera la señal de alarma. Llegaban tan rápidos que no daba tiempo a los servicios de guardia para dar la alarma.

Al medio día del jueves, París había sido evacuado casi por completo. Numerosas tropas cubiertas de polvo, con frecuencia de sangre, que venían del frente, cruzaban la capital en dirección al Sudeste. El fuego de cañón no cesaba y se tenía la certidumbre de que París sería pronto de los alemanes.

Desde la ventanilla de nuestro tren pudimos contemplar en las carreteras el éxodo de la población. Durante tres horas de nuestro viaje, hemos seguido viendo sucederse sin interrupción esta ola de evacuados. -- EFE.

Barcelona vibró ayer en una grandiosa manifestación de simpatía y adhesión incondicional a S. E. el Generalísimo Franco

Barcelona, 15. -- Esta mañana se ha celebrado en esta capital una manifestación grandiosa de adhesión al Caudillo.

Las casas de la ciudad aparecieron engalanadas con banderas y colgaduras. Los manifestantes se congregaron en la plaza de Calvo Sotelo y presididos por el Secretario del Movimiento, los Jefes de distritos y otras Jerarquías de Falange, se dirigieron por la Avenida del Generalísimo, San Juan y Avenida de José Antonio al Paseo de Gracia, donde está situada la Jefatura Provincial. En la manifestación formaban con las banderas nacionales y del Movimiento, los afiliados de los distintos distritos de todas las organizaciones de Falange, representaciones de gremios y hermandades de Barcelona y numeroso público. Esperaban en la Jefatura el Gobernador civil, señor González Ohveros, el Jefe Provincial del Movimiento, camarada Carceller, el Presidente de la Diputación, el Alcalde, el Jefe Superior de Policía, el Rector de la Universidad y otras autoridades y Jerarquías. Cuando la cabeza de la manifestación llegó a la Jefatura aún había manifestantes en la plaza de San Juan, a unos tres kilómetros de distancia.

Ante los constantes vitores y aclamaciones y los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva España! lanzando voces alusivas a Tánger y Gibraltar, habló a la muchedumbre el Gobernador civil de Barcelona.

Recordó a todos las gestas heroicas

cas iniciadas el 18 de Julio de 1936 y las sucesivas victorias logradas por el Caudillo desde aquella fecha. La confianza absoluta en el Caudillo nos va a dar la grandeza de España.

Terminó con las voces de Franco, Franco y ¡Arriba España!

Se cantó el himno del Movimiento y la Banda de Música interpretó la marcha nacional. Inmediatamente después se disolvieron los manifestantes, a la una y media de la tarde.

También de Sevilla, Granada, Murcia, Oviedo, Avilés y otras poblaciones, recibimos noticias de haberse celebrado diversas manifestaciones con entusiastas vivas a España y a su Caudillo.

Discurso pronunciado por el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, en el acto celebrado en Madrid el pasado viernes 14

Madrid, 15. -- El señor Serrano Súñer, comenzó diciendo, que la consumación del Movimiento Nacional no se había logrado sin graves daños y dolores que han sido el precio ineludible de tan gran empresa. La destrucción -- añadió -- ha sido produ-

Los E.E. UU. redoblarán el envío de material de guerra a los aliados

Washington, 15. -- Roosevelt ha asegurado a Francia, que los EE. UU. redoblarán sus esfuerzos para enviar aviones y material a los aliados, en tanto los franceses continúen la defensa de su libertad.

Roosevelt ha añadido que esta seguridad no implica compromiso de orden militar. Solamente el Congreso podrá tomar medidas relacionadas con tales compromisos. Estas seguridades han sido dadas en un cablegrama, dirigido a Reynaud, en respuesta al mensaje enviado por el Presidente francés, solicitando el envío inmediato de nubes de aviones.

El cablegrama fué enviado a Reynaud poco antes de que el Gobierno francés se reuniera en sesión. -- EFE.

cida, por una parte, como consecuencia natural de la guerra, singularmente donde los frentes estuvieron estabilizados, y, de otra parte, fué defecto del desgobierno, de la anarquía, de la desidia y el abandono colectivo (Pasa a la última página.)

VIAJEROS

En el vapor correo "Ciudad de Ceuta" ha marchado en la mañana de ayer don Luis Ponte y Manso de Zúñiga que regresa a Madrid. A despedirle acudieron al muelle distinguidas personalidades.

En el mismo vapor salió para Algeciras y Ronda en cuya última ciudad se propone pasar una temporada, el conocido industrial de esta plaza don Alvaro Cañadas acompañado de su hermana la esposa del señor Antifolo, y sobrinos.

También ha marchado a la península en unión de su apreciable familia el comerciante de esta localidad don José Santacruz.

Deseamos a todos un feliz viaje.

Después de pasar breve temporada en la península, ha regresado a nuestra ciudad don Luis Deigado Brackembury acompañado de su distinguida esposa.

Dámosle nuestra afectuosa bienvenida.

RINA

En la barriada del Príncipe, con ocasión de llenar sus cubos de agua en la fuente pública, los musulmanes Haol Ben Mohamed, habitante en la calle del Teniente Coronel Gautier y Erimo Ben Tujami de Alhucemas, de miciliado también en la expresada barriada, se acometieron mutuamente golpeándose con los respectivos recipientes en la cabeza resultando con heridas contusas en la región occipital, el primero y en la frente parietal el segundo, de las que fueron asistidos en la Clínica de Urgencia, donde se calificaron de pronóstico leve, salvo complicación.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de éste Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceites, y otros diversos artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura. Los industriales a quien interese pueden presentar sus ofertas en esta Oficina, sita en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día veintinueve del mes de la fecha con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta, 15 de Junio de 1940.

El Comandante Jefe, Erculiano E. Matilla.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S. A.

AVISO

"Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa, domiciliados en las calles de Fampaga Española números 51 al 64, Machado y Clavijo hasta Linares, Pasaje de Recreo y calles intermedias, que hoy domingo día 16 se cortará el fluido desde las 9 de la mañana hasta las 12 horas, para efectuar trabajos en la RED."

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 173.

Ceuta

FUTBOL

El partido de esta tarde entre el Cádiz F. C. y el Ceuta-Sport

Esta tarde la afición local va a tener oportunidad de presenciar uno de los encuentros de fútbol, en el que el buen juego y el interés adquirirá grandes proporciones.

El Cádiz F. C. campeón del quinto grupo de la segunda división reúne un buen conjunto, codicioso y compenetrado, que tantos triunfos le proporciona y que le hizo llegar a ser el favorito para el ascenso a la primera división.

Todos los aficionados saben la valía del once andaluz. El juego gaditano y el entusiasmo que sus hombres ponen en los encuentros que disputan, son inconfundibles.

La animación por presenciar este partido entre gaditanos y ceuties es enorme, pues el equipo de Cádiz formará en sus filas a sus mejores elementos, entre los que se cuentan Bueno, García, Ordóñez, Soto, Núñez, Norste, Adorna, Mateo, Sánchez, Fermín, Roldán, Eulogio y Espinosa de los Monteros de cuyo conjunto saldrá el once que esta tarde formará frente al club local.

El "Ceuta" por su parte se encuentra muy animado. Los jugadores merengues desean ver llegada la hora de saltar al rectángulo de juego para medir sus fuerzas con el Cádiz.

El partido pues, ha de resultar interesante. Veremos de nuevo el buen juego gaditano y a un Ceuta deseoso de emplear en la lucha todo cuanto sus fuerzas requiera.

La lucha entre ambos equipos proporcionará una de las peleas más emocionantes y ya tenemos impaciencia por presenciar el choque entre gaditanos y ceuties.

El once merengue alineará el siguiente equipo: Márquez; Cernuda, Perico; Foncuberta, Méndez, Cheché; Abad, Rufo, Ríos, Muñoz, Morenito. Como verán nuestros lectores en el cuadro ceutí figuran algunos elementos nuevos y que se espera den un buen rendimiento.

Para poder presenciar este partido los socios del Ceuta Sport, bastará con que presenten, el recibo del mes corriente.

CHE.

Varias noticias de España

VINO DE HONOR A LA COMISION PORTUGUESA QUE TOMA PARTE EN UN CONCURSO HIPICO

Madrid, 15. — Esta mañana en la Casa Consistorial, el Alcalde de Madrid, señor Alcócer ha obsequiado con una copa de vino español, a la representación portuguesa que toma parte en el concurso hipico internacional, que actualmente se celebra en Madrid.

Han asistido a dicho acto, el Jefe de la Casa Militar de Su Excelencia el Generalísimo, General Moscardó, el Jefe de la primera Región militar, General Saliquet, el Gobernador militar de Madrid, General Sáenz de Buera, el Presidente de la Sociedad Hipica española, el Director General de Seguridad, señor Conde de Mayalde, el Presidente de la Diputación señor Marqués de Haza, el Embajador de Portugal, señor Teotonio Pereira, la casi totalidad de los Tenientes Alcaldes y Regidores municipales, agregados de la Embajada de Portugal y otras personalidades.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 15. — El "Boletín Oficial" del Estado número 116 anuncia un concurso de dos vacantes de Teniente Coronel, dos de Comandante y doce de Capitán en las banderas de paracaidistas de las tropas de aviación.

Podrán tomar parte los Jefes y Capitanes de los Ejércitos de tierra y aire, y en el plazo de quince días deberán dirigirse las instancias al Ministerio del Aire.

SE VA A INSTALAR UN CAMPAMENTO DE OO. JJ. EN TANGER

Madrid, 15. — La Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles ha decidido instalar un campamento nacional en la zona de Tánger, proporcionando así a los camaradas flechas, y pelayos de la mencionada ciudad, la ocasión de poder gozar de la camaradería nacional-sindicalista junto con los camaradas peninsulares.

EL MINISTRO DE JUSTICIA SALE CON DIRECCION A VALENCIA

Madrid, 15. — En las primeras horas de esta tarde ha salido para Valencia el Ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, quien mañana dará una conferencia en el paraninfo de aquella ciudad.

A continuación el Colegio de Abogados, le ofrecerá una placa de plata, con el nombramiento de socio de honor, distinción solamente concedida a Calvo Sotelo y Primo de Rivera.

Además de su Secretario particular, acompaña al señor Bilbao, el Director General de Asuntos Eclesiásticos, don Mariano Puig d'Oller.

ESTADIO MUNICIPAL

Domingo 16 de Junio A las 6 tarde INTERESANTE PARTIDO

CADIZ F. C.

CEUTA-SPORT

Precios. — Palco 50 pesetas; Preferencia, 7; General, 4; Niños, 1; Soldados de uniforme 2.

José María Borrás e Hijos S. L.

ALMACEN DE VINOS, ACEITES Y ALCOHOLES

Fábrica de aguardientes TORREFACCION DE CAFES Calvo Sotelo, 20.

NOTICIAS DEL Extranjero

LAS TROPAS QUE LLEGARON A INGLATERRA EN SU MARCHA DESDE DUNKERQUE, REGRESAN A FRANCIA

Londres, 15. — Se anuncia oficialmente que las tropas británicas y belgas que desembarcaron en Inglaterra después de la batalla de Flandes, han sido reembarcadas para Francia, en la noche de ayer.

A media mañana han comenzado a llegar a Francia dichos soldados, que inmediatamente han salido para cubrir las posiciones que se les asigne en el frente de Normandía y Champagne, que es en donde adquiere más violencia la presión enemiga. — EFE.

DETALLES DE LA TOMA DE LA CAPITAL FRANCESA

Berlín, 15. — En una información sobre la entrada de las tropas alemanas en París, un periódico de esta capital dice:

"A las seis de la mañana de ayer, los alemanes arriaron la bandera tricolor que ondeaba en los Campos Eliseos y se izó la bandera alemana. Soldados del Ejército del Reich montan guardia de honor ante la tumba del soldado desconocido y en los Inválidos, donde está el sepulcro de Napoleón. Poco después de la entrada de las tropas, los Generales alemanes organizaron una ceremonia para rendir homenaje a los soldados franceses, muertos en la Gran guerra. El Ejército alemán ha ocupado también Versailles, donde se guarda el castillo del mismo nombre. — EFE.

SE DETERMINE LA CIRCULACION EN DETERMINADOS SECTORES

Tours, 15. — El Generalísimo Weygand ha informado al Gobierno francés de que el éxodo de las poblaciones civiles de las regiones invadidas, en Francia, puede comprometer el desarrollo de las operaciones militares. En consecuencia el Ministro del Interior, Mandel, ha decidido adoptar medidas para suspender la circulación civil en determinados lugares del territorio. — EFE.

SEGUN EL CORRESPONSAL DE REUTER, FRANCIA NO ESTA MORTALMENTE HERIDA

Londres, 15. — El corresponsal de la Agencia Reuter, junto al Cuerpo expedicionario británico comunica:

"Francia está gravemente, aunque no mortalmente herida. Desde el punto de vista de los círculos militares británicos, la situación actual del Sur este de París, es más trágica aún, que cuando los prusianos marcharon sobre la capital hace 70 años. Sin embargo no se registra el menor pánico o desesperación. En la pasada noche, el Jefe de las fuerzas británicas en Francia conferenció con el Alto Mando francés, acerca de futuros planes.

La situación en la zona de combate es variable." — EFE.

PARIS FALTO DE VALOR ESTRATEGICO

Londres, 15. — La Agencia inglesa dice que la voluntad de abandonar París, ha sido aprobada por los periódicos, que reconocen que la capital no reúne valor estratégico alguno, por cuya razón era lógico evitar los daños de una resistencia encarnizada.

Lo cierto es — sigue diciendo Reuter — que la línea Weygand permanece intacta.

El "Daily Telegraph" dice que las tropas francesas se repliegan a ambos lados de París y en la Campaña; pero sin dejar de mantener el orden, y la continuidad y termina afirmando que sacrificar París para defenderlo, no hubiera significado ninguna acción ventajosa de valor estratégico. — EFE.

REYNAUD PROBABLEMENTE HABRA HECHO UNA DECLARACION EN LA TARDE DE AYER

En algún lugar de Francia, 15. — La radio francesa anuncia que esta tarde se reunirá el Consejo de Ministros. Añade que probablemente Reynaud hará una declaración sobre la respuesta de Roosevelt a su reciente petición de ayuda. — EFE.

SARNA Y ENFERMEDADES PIEL

CURACION RAPIDA SIN BAÑO ANTISARNICO MARTI LIMPIO · SENCILLO · NUNCA PERJUDICA Venta en Farmacias

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Acordada por esta Alta Comisaría la ejecución de las obras de AMPLIACION DE LA ESCUELA MUSULMANA DE NIÑOS DE ALCAZARQUIVIR PARA INSTALAR UNA CANTINA Y TALLERES, por su presupuesto de pesetas 72.688'90 se procede a la adjudicación de las mismas por el procedimiento de subasta, que tendrá lugar simultáneamente en esta Delegación de Fomento y en los Servicios de Construcciones Oficiales en Larache, el día TRES DE JULIO próximo a las DOCE Y MEDIA HORAS.

El Pliego de Condiciones facultativas, técnicas y económicas y particulares se encontrarán a disposición de quienes deseen examinarlo en los servicios anteriormente citados.

Tetuán 6 de junio de 1940.

El Delegado, Arturo Laclaustra. — Rubricado.

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Acordada por esta Alta Comisaría la ejecución de las obras de REPARACION GENERAL DE LA CARRETERA DE AXDIR A VILLA SANJURJO, por su presupuesto de pesetas 315.578'35, se procederá a la adjudicación de las mismas por el procedimiento de subasta que tendrá lugar simultáneamente en esta Delegación de Fomento y en el Servicio de Obras Públicas de Beni Emzar, el día DOCE DE JULIO próximo a las TRECE horas.

El Pliego de Condiciones facultativas, técnicas, económicas y particulares, se encontrará a disposición de quienes deseen examinarlo en los Centros anteriormente citados durante los días y horas hábiles de Oficina.

Tetuán 10 de junio de 1940.

El Delegado, Arturo Laclaustra. — Rubricado.

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Acordada por esta Alta Comisaría la ejecución de las obras de Reparación y acopios kilómetros 90 al 117 de la Carretera de Melilla a Talamagay, por su presupuesto de 125.938'80 pesetas, se procede a la adjudicación de las mismas por el procedimiento de subasta que tendrá lugar simultáneamente el día ONCE DE JULIO próximo a las DOCE Y MEDIA horas, en esta Delegación y en el Servicio de Obras Públicas de Beni Emzar.

Los pliegos de condiciones particulares, facultativas, técnicas y económicas, así como los demás datos del proyecto estarán a disposición de quienes deseen examinarlo en los centros antes citados durante las horas y días hábiles de oficina.

Tetuán 9 de junio de 1940.

El Delegado.

Calé Las Campanas

El mejor de todos. Fuerte diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Tetuán

18 de Julio de 1940

Fiesta de Exaltación del Trabajo

III Concurso de Artesanía

El trabajo, deber siempre, es hoy en España una Religión, porque mediante él haremos a nuestra Patria GRANDE Y FUERTE.

Sin el TRABAJO, no sería posible la vida de un pueblo, y por eso es deber.

Pero cuando ese deber, ha de satisfacer, las necesidades de una Patria, como la nuestra, rota, deshecha y pobre; cuando ese TRABAJO, ha de levantar una España hundida por la traición y la cobardía, una España cuya historia quisieron borrar, y que nos otros conseguimos proseguir, una España GRANDE Y FUERTE, entonces, el trabajo pasa de la categoría de un deber, a la santidad de una RELIGION.

Religión del trabajo por España, que no admite ni tolera desalientos ni desmayos. Tarea colectiva, esta de engrandecer y fortalecer España, le llama uno de los veintiséis puntos de Falange: tarea; es decir algo mayor, al go más hermoso aún que trabajo; por que el trabajo supone dedicar nues-

tra actividad a la realización de una obra, y determinada, y tarea significa entrega total y absoluta de todas nuestras actividades al logro de una empresa; el trabajo admite e impone el descanso, y la tarea solo como ce el deber de lograr la misión que se nos confía. Y la tarea nuestra, la empresa que tenemos encomendada, no es otra que la de resucitar nuestro antiguo esplendor, la de elevar el nombre de España, con alegría y con soberbia de imperialista grandeza, por encima de todo y de todos, y por lo mismo esa tarea, ha de ser colectiva y todos han de sentirla y practicarla con idéntico fervor.

Suprema y bendita Religión del Trabajo, que solo tiene un culto, ESPAÑA; y una oración su GRANDEZA.

Para ese culto te pedimos Obrero y Artesano Español la ofrenda de un trabajo en este III Concurso de Artesanía. Cuando tus manos lo estén ejecutando piensa que tu ofrenda es oración que dice... DIOS TE SALVE ES PAÑA.

UN PAISANO.

Delegación de Fomento

SERVICIO CENTRAL

AVISO

Acordada por esta Alta Comisaría la ejecución de las obras de RECONSTRUCCION DE LA CARRETERA DE DRIUS A EIN ZOREN POR TALAMAGAY (trozo BUFARCUT MIDAR, Artículos 3.º, 4.º y 5.º) por su presupuesto de 272.901'77 pesetas, se procede a la adjudicación de las mismas por el procedimiento de SUBASTA, que tendrá lugar simultáneamente en el Servicio Central de esta Delegación y en el de Obras Públicas de Beni Emzar el día DOCE DE JULIO próximo a las DOCE Y MEDIA horas.

Los Pliegos de Condiciones particulares, facultativas, técnicas y económicas del Proyecto se encontrarán a disposición de quienes deseen examinarlos, en los servicios anteriormente citados en las horas y días hábiles de oficina.

Tetuán 9 de junio de 1940.

El Delegado,

Arturo Laclaustra. — Rubricado.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

En esta Junta se encuentra a disposición de quien justifique su propiedad una cartera conteniendo una pequeña cantidad en metálico hallada en la vía pública.

Tetuán, 15 de junio de 1940.

Mehal-la Jalifiana de Tetuán núm. 1

ANUNCIO

Necesitando esta Mehal-la sacar a subasta el suministro de piensos para el ganado de la misma, se anuncia por el presente que el día cuatro del próximo mes de Julio se celebrará con curso a las diez horas del mismo en el Cuartel de esta Unidad (Puerta de la Reina).

El pliego de condiciones se encuentra a la vista en la Pagaduría de esta Mehal-la.

Los que deseen tomar parte en el indicado concurso presentarán sus ofertas en la Oficina de la Plana Mayor de esta Unidad antes del día 1.º de Julio.

El importe del presente anuncio se rá de cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 10 de junio de 1940.

El Capitán Pagador, Adolfo Bonnet. — Rubricado.

V.º B.º El Teniente Coronel Jefe, Agustín Gracián. — Rubricado.

Doctor Miguel Fernández Padial

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

GRADUACION DE LA VISTA Y MEDICINA GENERAL

Consulta de 5 a 7. Tlf. 22
Generalísimo Franco, 5-1.º
TETUAN

Delegación Provincial

Sindical

Tercera lista de donantes para constitución del fondo destinado a los premios del III Congreso de Artesanía:

Don Delfín Chaves, 100 pesetas; don José I. Toledano, 300; señores Baeza Hermanos, 100; Joyería Galindo, 50; Electras Marroquies S. A., 500; Ilmo. señor Interventor Principal de Marina, 50; "La Valenciana S. A.", 500; Ilmo. señor Delegado de Asuntos Indígenas, 250; Gráficas Españolas, 100; Farmacia Rollán, 50; Casa Calatayud, 50; Compañía "Atlas", 500; don Florencio Bernaola, 50; Circulo de Industria y Comercio, 100.

Grupo de Regulares de Larache núm. 4

Autorizada por la Superioridad la venta en pública subasta por el procedimiento de pujas a la lana de 28 caballos, 3 yeguas y 3 mulos que tiene de desecho este Grupo, dicho acto tendrá lugar en esta Plaza de Alcazarquivir el próximo día 16 a las 9 de la mañana. El importe de este anuncio ha de ser satisfecho a prorrato entre los adjudicatarios.

Alcazarquivir 10 de junio de 1940. — El Comandante Mayor. — Ilegible. — Rubricado. — V.º B.º — El Coronel Primer Jefe. — Ilegible. — Rubricado.

Anuncios breves

Alquilo Villa, cerca Tetuán, amueblada, ocho habitaciones, cuarto de baño, piscina, huerta, inmejorable situación, informes AGENCIA RAUDA, Tetuán.

SE VENDE una camioneta Chevrolet, 3 toneladas y media. Precio económico. Razón Calvo Sotelo, 2, 1.º.

Doctor Gomez Lachica

Especialista en enfermedades del pecho y de los niños.

Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON, Electroterapia, Masaje.

Medicina General. Visitas a domicilio.

Consulta de 4 a 8. Teléfono 501
Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha
TETUAN

Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO

Francisco Romero

José Antonio Primo de Rivera núm. 9
AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

Agencia DELGADO

DESPECHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

SE IMPONEN POR SU CALIDAD

SOLERA ELEGANTE Vino fino

CARTA BLANCA " Amontillado

FELIPE II Coñac Superior

Hijos de Agustín Blázquez

Jerez de la Frontera



Ideal contra la sarna. Sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Evita enormes molestias y gastos. Muy superior a toda imitación. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

ALEMAN

Berlín, 15. — Cuartel General del Führer. — Parte Oficial de guerra: "Continúa en todas partes la persecución del enemigo entre el bajo Sena y el Mosa y se acentúa la descomposición de los Ejércitos franceses de rotados.

En varios puntos se han rendido sin combatir, unidades enteras. Las nuevas fuerzas adversarias que aparecieron en el frente, estos días, están formadas por los restos de las divisiones vencidas y tropas de reserva reunidas apresuradamente.

Desde el cinco de junio hasta ahora hemos hecho más de doscientos mil prisioneros. La cantidad de material de guerra capturado no puede calcularse todavía. París fué ocupado y atravesado ayer tarde sin lucha. Las banderas alemanas ondean sobre el Palacio de Versailles, donde en 1871 se decidió la suerte del Reich y donde se firmó en 1919 la vergüenza de Alemania.

Al Norte de las Argonas ha sido rechazado el enemigo hacia el Sudeste y se le ha obligado a modificar la dirección de su retirada.

Escuadrillas de todas clases de la aviación alemana en un gran ataque efectuaron raids sobre el frente del Sarre, contra la línea Maginot. Durante toda la jornada, fueron intensamente bombardeadas las fortificaciones, los fuertes, las posiciones de la artillería e infantería enemigas, así como las columnas en marcha. Unidades del Ejército de tierra alemán apoyadas por importantes fuerzas de artillería penetraron en la región de la línea Maginot y se apoderaron de numerosas fortificaciones francesas y ocuparon la fuerte obra blindada de Saarlouis, en el sector de Verdún, Metz, Biersortz, nuestros aviones llevaron a cabo con éxito ataques contra las concentraciones de tropas y contra las movimientos de fuerzas en las carreteras y ferrocarriles. Fueron destruidos numerosos trenes y muchas líneas de ferrocarriles han quedado interrumpidas. En el resto de Francia nuestra aviación atacó también con resultado los aerodromos, ferrocarriles importantes y tropas en retirada.

Ayer el enemigo volvió a realizar sus acostumbrados raids aéreos contra el Oeste y Sudeste de Alemania y lanzó de nuevo al azar bombas sobre objetivos no militares. Las pérdidas totales del adversario en el aire, fueron ayer de cuarenta y tres aviones, trece derribados en combate nueve por la D. C. A. y el resto destruido en el suelo. No han regresado cinco aparatos alemanes.

Las pérdidas del día 13 se aumentan para el enemigo en diez aviones, con lo que ascendieron a veintinueve y las propias en cuatro, sumando en definitiva seis aparatos.

En la región de Narvik fueron ocupados estos últimos días sin resistencia, Hartad y Trondsoe. Un destacamento de tropas alpinas alemanas es cogidas, salió el día 2 de la región de Frusken hacia el Norte a través de un terreno sumamente accidentado, para reunirse el 13 con el grupo de Narvik.

Los siguientes oficiales se han distinguido especialmente en las operaciones: Capitán Balthasar, jefe de una escuadrilla que hasta ahora ha derribado a veinte aviones enemigos en combates aéreos y destruido en tierra once aparatos más, y el Subteniente Bewer, perteneciente a un regimiento de tiradores, que en un momento crítico y con un valor extraordinario cortó cinco cables preparados para volar un puente importante y salvó así éste para nuestros transportes." — EFE.

Berlín, 15. — Cuartel General del Führer. — El Alto Mando del Ejército alemán comunica: "Nuestras tropas han roto después de encarnizados combates la línea Maginot, al Sur de Saarlouis, en un frente muy extenso". — EFE.

Berlín, 15. — Cuartel General del Führer. — El Alto Mando del Ejército alemán comunica:

"Después de rotas las líneas fortificadas que se encuentran a ambos lados del Mosa, las tropas alemanas han tomado la ciudad, y ciudadela de Verdún, teatro de sangrientos combates durante la Gran Guerra". — EFE.

Berlín, 15. — El Alto Mando del Ejército alemán comunica:

"Después de un ataque contra la fortaleza de Verdún, nuestras tropas han tomado al asalto esta mañana el fuerte de Beau, famoso durante la gran guerra y el de Marre, situado en el frente noroeste. Continúa el avance sobre Verdún". — EFE.

ITALIANO

Roma, 15. — El Cuartel General de las Fuerzas del Ejército comunica:

"Sobre el frente de los Alpes, se perfeccionaron los dispositivos previstos, ocupando algunas localidades del otro lado de la frontera. Las tentativas del enemigo para interceptar la acción, fueron rechazadas, capturándose prisioneros.

En la madrugada del día 13 de junio, las unidades de nuestra Marina se enfrentaron con formaciones navales del enemigo, compuestas por cruceros y contratorpederos. El combate prosiguió, durante el cual entraron también en acción las defensas costeras de la Marina.

El torpedero "Galatalini" alcanzó a dos grandes destructores, uno de los cuales se hundió.

Las localidades de Riviere y Vergier fueron alcanzadas por el fuego de los barcos enemigos, que causaron varios muertos y heridos entre la población civil.

La aviación italiana, a pesar de las malas condiciones atmosféricas efectuó un eficaz bombardeo contra las obras militares de Maíta y muchos reconocimientos sobre las bases enemigas. Un submarino enemigo fué hundido por un hidroavión.

En el África septentrional italiana, el enemigo renovó sus ataques con numerosos elementos acorazados, contra nuestros puestos que limitan con la frontera inglesa. Los ataques fueron rechazados por la eficaz acción de nuestra aviación por medio de las ametralladoras y lanzamiento de pequeñas bombas a escasa altura, alcanzando resultados visibles.

La acción de la actividad de reconocimiento aérea fué muy intensa sobre el territorio de Túnez.

En el África Oriental italiana la aviación efectuó numerosos reconocimientos, al otro lado de la frontera y realizó en la noche del 13 de junio incursiones sobre la base aeronaval de Aben, alcanzando de lleno los objetivos y abatiendo un avión de caza enemigo. Uno de nuestros aparatos no regresó a su base.

Durante la tarde de ayer nuestra aviación bombardeó la base aérea de Pajin, destruyendo tres aviones que estaban sobre el campo y averiando gravemente las instalaciones. Todos los aparatos regresaron sin novedad.

En la tarde del 12 de Junio y en la noche del 13, los ingleses bombardearon el pueblo de Condan, y el aeródromo de Asrta, donde causaron daños importantes.

La aviación enemiga ha efectuado incursiones nocturnas sobre algunas ciudades de la Italia central y septentrional. Los detalles serán facilitados aparte." — EFE.

Desde algún lugar de Italia, 15. — El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas publica el siguiente comunicado extraordinario sobre las incursiones aéreas y navales realizadas por el enemigo durante la jornada de ayer.

La aviación arrojó octavillas sobre Roma en las que se dice que Francia no siente ninguna hostilidad contra los italianos y que si éstos sufren y mueren, no es más que para satisfacer el orgullo de un hombre.

Dice también que los italianos pasarán hambre, miseria y esclavitud, tanto si vencen como si no vencen.

La metralla de la artillería aérea reá dió contra la fachada de un edificio de Roma, donde causó ligeros daños. Una aviana resultó levemente herida.

Del discurso del Ministro de la Gobernación

(Viene de la primera página.)

de lo que fué zona roja, causando todo ello, en el cuerpo de la Patria, daños de gran consideración, que pueden cifrarse entre tres mil millones de pesetas en lo que se refiere a la propiedad urbana privada, de trescientos cincuenta millones de pesetas, en la del Estado, provincia y municipio y en novecientos millones de pesetas en cuanto a templos, seminarios y demás edificios que a la Iglesia se refiere.

Al ideal del enemigo, ruina y resentimiento, opuso el Movimiento Nacional la consigna de reconstrucción y afirmación, por eso manifestó el Ministro, que desde los primeros momentos del combate, se produjeron correlativamente, aunque de un modo disperso y parcial, las actividades rectoras.

Eran aquellos días de la guerra en que el optimismo de todos hacía pensar en una campaña corta.

Corresponde a esta época el gesto consciente de algunos pueblos y ciudades como Huesca, donde bajo el castigo de la aviación y la artillería, las gentes tenían temple para empuñar a la vez el fusil y la paleta y pararse a manejar junto la pólvora y el cemento, apresurándose así a rellenar las huellas gloriosas de los edificios mutilados.

En Turín una bomba hirió a diez personas. En Génova los proyectiles de un crucero enemigo causaron tres muertos y dos heridos y produjeron daños en varios edificios.

En Salona, una incursión aérea naval produjo seis muertos y doce heridos.

En Impera, hubo un muerto y en Venecia dos heridos.

En todas las demás localidades italianas no se registraron víctimas ni daños importantes. — EFE.

FRANCES

En alguna parte de Francia, 15. — En Normandía continúa la lucha sobre la región oeste de Louviers y Evreux.

En la región de París nuestras fuerzas han llevado a cabo con el mayor orden los movimientos ordenados por el alto mando.

En Champagne el enemigo ha acentuado aún más su presión en dirección a Troyes y Saint Dizier, donde se desarrollan violentos combates.

En Alsacia y Lorena, violentos bombardeos sobre el frente y sobre nuestras líneas de comunicaciones. — EFE.

En alguna parte de Francia, 15. — Comunicado militar de esta tarde: "En Normandía, al igual que en el Sur de París, la situación no ha experimentado cambios. Más al este los elementos enemigos han franqueado el Sena en la región de Rollinche. El enemigo ha acentuado su presión en la región de Troyes y Saint Dizier y ha lanzado sus vanguardias en dirección a Caubmont.

En Alsacia el enemigo ha atacado en la región de Metz Brisant. Algunos destacamentos han conseguido franquear el Rhin, sin dañar nuestras posiciones de resistencia." — EFE.

INGLES

Londres, 15. — El Ministerio de la Guerra publica el siguiente comunicado:

"El 15 de junio, tropas británicas en colaboración con las Reales Fuerzas Aéreas han atacado los fuertes de Capuzzo y Mattalena, posiciones italianas cerca de la frontera libio-egipcia.

Fué conquistado fuerte Capuzzo, donde cayeron prisioneros cuatro oficiales y cien soldados italianos.

El fuerte Mattalena capituló, sin que puedan darse ningún detalle de esta operación por ahora.

Los italianos bombardearon Sollons y los puestos fronterizos ingleses, sin ocasionar más que pérdidas insignificantes. — EFE.

Pronto se advirtió, sin embargo, que la guerra iba a tener larga duración, y, con ocasión de la constitución del primer Gobierno Nacional de España, y la de la promulgación de la Ley de 30 de Enero de 1938, que creó el servicio nacional de Regiones Devastadas, con lo que se inició una segunda fase en la reconstrucción, que sujetó a unidad de criterio y coordinó aquellas actividades dispersas de la etapa anterior, creando órganos, reglamentando funciones, saliendo al paso de errores y deficiencias de disciplina, y resolviendo en una palabra, todos los problemas previos de orden financiero, técnico y jurídico.

Esta — dice — fué la época de la labor callada y silenciosa que hizo posible la actividad ya visible de ahora.

Dedicó con este motivo un recuerdo a la labor de aquella época en el Ministerio del Interior del entonces Director General de Regiones Devastadas, y, actualmente Ministro de Agricultura señor Benjumea y elogió también la actividad con que el actual Director General y todos los técnicos de la Dirección, trabajan en esta empresa.

La tercera época empezó después del parte de guerra del día primero de Abril de 1939, anunciando la terminación de aquella.

La posesión de aquellas provincias, nos entregó ruinas extensísimas y hubo que arbitrar nuevas fórmulas para hacer frente a tanta destrucción, y, entonces, se pensó en el sistema de construcción orgánica, realizado a través de la adopción de pueblos y ciudades por el Caudillo, que es como un mandato de fundación, que nos recuerda las cartas pueblas de nuestra Edad Media y las gestas heroicas de nuestros conquistadores de las Indias. Con este motivo, hizo un elogio de las leyes de Indias, diciendo, que a todo espíritu objetivo y honrado asombra ver tan certeramente enfocados y resueltos, en los 16 y 17 problemas análogos, a los que ofrece la actual realidad de España, por eso — dice — porque aquellas Leyes fueron una gloria nuestra, es por lo que nuestros enemigos de ayer, y de siempre, convenientemente tergiversadas las esgrimieron como un instrumento de difamación de España.

Finalmente dice, si bien está satisfecho de la labor realizada, es mucho lo que todavía queda por hacer. Dijo, que cuando los arquitectos acaben en las nuevas casas y en los nuevos pueblos de España, entrarán las mujeres de la Falange para elevar la vida de los hogares rurales, y para que se conserve fuerte y despierto el espíritu español, llevando a la Falange el aliento de la Revolución Nacional, para que las comodidades de las nuevas casas nunca lleguen a embotar la sensibilidad de los españoles que las ocupen, en términos que pudieran olvidar que están cimentadas sobre la lección de ejemplo, que dieron aquellas piedras gloriosas, removidas por la guerra. Dice que, ha de aprovechar esta oportunidad, para consignar enérgicamente su gratitud al Ejército de España por la ayuda que en todo momento ha prestado en esta gran tarea de la reconstrucción, a este glorioso Ejército de España — dice — a quien ama la juventud y el pueblo español, que la Falange encuadra, amor que nadie jamás logrará arrancarlos. Agradece también la colaboración circunstancial de los servicios de Obras Públicas.

Finalmente, pronunció estas palabras: "Caudillo, victorioso hoy como ayer, nosotros seguiremos trabajando aquí o donde sea para ayudaros en vuestra noble tarea, que si ayer consistió en devolvernos el ser de una Patria perdida, hoy consiste en restaurar su fortaleza y su potencialidad, para que sobre ellas pueda España afirmar su derecho en el mundo, en esta hora decisiva." ¡Arriba España!

El público acogió estas palabras con aplausos y aclamó calurosamente al Caudillo.